



# REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO PROVINCE DU SUD – KIVU

*Ministère de l'Agriculture, de la Sécurité Alimentaire, de Pêche et  
Elevage, du Développement Rural, de l'Environnement et de  
l'Economie verte, de la Communication et Médias*



*Le Ministre*

## COMMUNIQUÉ OFFICIEL N°004/2025 RELATIF A LA PRESENCE DES TROUPES RWANDAISES DANS LE TERRITOIRE D'IJWI

Le Gouvernement provincial du Sud-Kivu suit avec une extrême attention les informations concordantes faisant état de la présence d'un nouveau contingent estimé à **750 militaires rwandais**, arrivés de nuit par la **piste de Musoko, dans le Territoire d'Idjwi**.

Nos sources confirment également le début de la **construction d'un camp de police rwandaise à Bwando, dans le Groupement de Mugote**, au bord du lac Kivu, directement en face de Kibuye (Rwanda).

Ces faits constituent une violation flagrante de l'intégrité territoriale et une tentative manifeste d'annexion d'une partie de la République Démocratique du Congo par le Rwanda, dissimulée derrière la rébellion de l'AFC/M23 qui occupe actuellement cette zone.

**Afin que nul ne puisse, à l'avenir, prétexter l'ignorance**, le Gouvernement provincial du Sud-Kivu :

- Condamne avec la plus grande fermeté cette nouvelle incursion, qui s'ajoute à la longue série d'actes d'agression subis par notre pays.
- Encourage le Pouvoir central à saisir immédiatement le Mécanisme conjoint de vérification de la CIRGL, celui de l'Union Africaine, ainsi que les Garants du processus de paix de Washington et Doha, afin de dénoncer cette énième violation du cessez-le-feu.
- Lance un appel pressant à la Communauté internationale, aux Nations Unies, à l'Union Africaine, à la Communauté de Développement de l'Afrique Australe (SADC), ainsi qu'aux partenaires bilatéraux et multilatéraux, afin qu'ils constatent cette nouvelle escalade et prennent des dispositions urgentes pour mettre fin à cette politique d'occupation déguisée.

- Réaffirme sa solidarité avec les populations d'Idjwi et réitère son engagement à rester aux côtés de toutes les communautés affectées par cette situation préoccupante.

Fait à Uvira, le 05 Septembre 2025

Me LUGANYWA-BASHIZI-Didier Kab

Porte-Parole du Gouvernement

